

BEST OF

Silvaner trocken Silvaner dry

Es werde ein Schwan!



Marcus Hofschuster

2014 war womöglich das beste Silvanerjahr, das wir bislang erlebt haben, so erstaunlich das angesichts der Witterungsbedingungen im letztjährigen Herbst auch klingen mag. Doch ob es nun überwiegend an den Bedingungen lag, oder mehr

an einem beabsichtigten Stilwandel seitens vieler Produzenten: wir haben bislang jedenfalls noch nie so viele feine und vor allem bei aller Güte herrlich trinkfreudige Silvaner erlebt. Selbst in der absoluten Spitze sind die Weine - anders als früher - viel öfter elegant und animierend als schwer bis mächtig. Franken bleibt, was die Qualität angeht, immernoch die Silvanerregion nummer eins, bekommt inzwischen aber reichlich Konkurrenz, vor allem aus Rheinhessen, aber auch aus der Pfalz, aus Württemberg und Baden. Keine Frage: die Sorte erlebt gerade eine Renaissance. Das ist nicht nur für jeden, der seinen Wein gern zum Essen trinkt, eine gute Nachricht.

Rund 200 Silvaner aus Deutschland haben wir in diesem Jahr probiert. Die besten gibt es wie immer als handliches PDF. Alle Ergebnisse finden sie hier: www.wein-plus.eu/bo

There Shall be a Swan!

As surprising as this may sound, considering the vagaries of the weather during autumn last year, 2014 was possibly the best vintage for Silvaner we have ever experienced. In any case, whether this can be attributed primarily to the conditions, or whether a large number of producers intentionally changed their style, we have certainly never before experienced so many elegant Silvaner wines, wines that are not only of high quality but also approachable and a pleasure to drink. Even right at the top of the quality pyramid – and this is different to the situation in the past – the wines were far more frequently elegant, refreshing and approachable, rather than heavy and overpowering. In terms of quality, Franken is still the leading region for Silvaner, but there is a rising tide of competition, particularly from Rheinhessen, as well as from the Pfalz region, from Württemberg and Baden. There is no doubt that the variety is currently experiencing a Renaissance. That has to be good news for wine lovers, not only for those who like to enjoy their wine with food.

We tasted around 200 German Silvaner wines in the course of this year. As always, the best have been summarized in a handy PDF. All of the results are available here: www.wein-plus.eu/bo

Silvaner trocken

- 93 2014 Kallmuth GG „Asphodill“, Fürst Löwenstein
- 93 2014 Julius-Echter-Berg GG, Hans Wirsching
- 92 2014 Kronsberg GG, Hans Wirsching
- 92 2014 Küchenmeister GG „Hoheleite“, Weltner
- 92 2014 Sulzfeld „Creutz“, Zehnthof
- 92 2014 Maustal GG, Zehnthof
- 91 2014 Stein GG, Bürgerspital zum Hl.Geist
- 91 2014 Stein-Harfe GG, Bürgerspital zum Hl.Geist
- 91 2014 Langenberg GG „Himmelspfad“, May
- 91 2014 Julius-Echter-Berg GG „Trias“, Johann Ruck
- 91 2014 Küchenmeister Erste Lage, Weltner
- 90 2014 „Apriles Anno 1659“, Fürstlich Castell'sches Domänenamt
- 90 2013 Küchenmeister GG „Hoheleite“, Weltner
- 90 2014 Stein GG, Staatlicher Hofkeller
- 90 2014 Pfulben GG, Schmitt's Kinder
- 89 2014 Sonnenberg Erste Lage „Gelbkalk“, Zehnthof
- 89 2014 Goldberg, Bischel
- 89 2014 „Alte Reben Vinz“, Am Stein - Ludwig Knoll
- 89 2014 Stein Erste Lage, Bürgerspital zum Hl. Geist
- 89 2014 Julius-Echter-Berg Erste Lage, Hans Wirsching
- 89 2014 Kronsberg Erste Lage „Alte Reben“, Hans Wirsching
- 89 2014 „Edelstahl“, Winzerhof Stahl
- 89 2014 Schwanleite Erste Lage, „Alte Reben“, Weltner
- 89 2014 Johannisberg GG „Rothlauf“, May
- 88 2014 Ratsherr GG, Zur Schwane
- 88 2014 Lieth, Werther Windisch
- 88 2014 Stein GG, Am Stein - Ludwig Knoll
- 88 2014 Sulzfeld Ortswein „Alte Reben“, Zehnthof
- 88 2012 Nackenheim Ortswein, Schätzel
- 88 2014 Kronsberg Erste Lage „Alte Reben“, Johann Ruck
- 88 2014 Schlossberg GG, Fürstlich Castell'sches Domänenamt
- 88 2014 Ilbesheim Ortswein „vom Ton“, Kranz
- 88 2014 Stein Erste Lage, Juliusspital
- 88 2014 Abtsleite Erste Lage, Bürgerspital zum Hl. Geist
- 88 2014 Sonnenstuhl GG, Wilhelm Arnold
- 88 2014 Kalb Erste Lage, Hans Wirsching
- 88 2014 Nackenheim Ortswein, Gunderloch
- 88 2014 Eselspfad, J Bettenheimer
- 88 2014 Kronsberg Erste Lage, Juliusspital
- 88 2014 Appenheim Ortswein, Knewitz
- 88 2014 Am Lumpen GG, Zur Schwane
- 88 2013 „Sister Act“, Hans Wirsching
- 88 2014 Eselspfad, Hofmann
- 88 2014 Langenberg Erste Lage, May
- 88 2014 Langenberg Erste Lage „Der Schäfer“, May
- 88 2014 Probstey, Thörle

Professionell, unabhängig und kompetent

Wein-Plus ist Europas führende unabhängige Internet-Plattform zum Thema Wein. Täglich nutzen über 6.000 Menschen das Informations- und Kommunikationsnetzwerk, in dem rund 187.000 private und professionelle Weinliebhaber registriert sind. Der Weinführer von Wein-Plus ist mit Beschreibungen und Bewertungen von über 120.000 Weinen der größte seiner Art. Er wird nahezu täglich aktualisiert und basiert auf strengen Verkostungsrichtlinien.

Chefverkoster Marcus Hofschuster und sein Team arbeiten hauptberuflich für den Weinführer und nehmen sich für jede Weinbeurteilung ausreichend Zeit. Alle Weine werden ausschließlich im neutralen Proberaum von Wein-Plus in Erlangen verkostet. Die Verkostung erfolgt blind, so dass Wein und Erzeuger dem Verkoster bei der Bewertung nicht bekannt sind. Die Weine werden grundsätzlich in zusammenhängenden Serien gemeinsam mit ähnlichen Weinen probiert, um einen sinnvollen sensorischen Rahmen zu gewährleisten.

Marcus Hofschuster genießt ein herausragendes Renommee als gewissenhafter und unbestechlicher Experte. Sein Team besteht ebenfalls aus erfahrenen Verkostern mit fundierter weinfachlicher Ausbildung. Das Verkostungssystem ist voll EDV-gestützt und abgesichert gegen Verwechslungen und Eingabefehler. Die Bewertungen werden regelmäßig durch Gegenproben überprüft, die ebenfalls blind erfolgen.

Die Weine werden nach dem internationalen 100-Punkte-Schema bewertet. Dabei werden in den Weinführer nur Weine mit mindestens 80 Punkten aufgenommen. Das Bewertungssystem wird bei Wein-Plus strenger angewandt als bei anderen Weinführern heute üblich. Die einzelnen Punkte entsprechen folgenden Kategorien:

- 80 bis 84 Punkte: sehr gut
- 85 bis 89 Punkte: ausgezeichnet
- 90 bis 94 Punkte: hervorragend
- 95 bis 99 Punkte: groß
- 100 Punkte: einzigartig

In der Reihe **BEST OF** zuletzt erschienen:

- BEST OF **Montefalco**
- BEST OF **Weißer Burgunder**
- BEST OF **Lombardei**
- BEST OF **Chianti Classico**
- BEST OF **Ribera del Duero**
- BEST OF **Barolo**
- BEST OF **Weißer Grosse Gewächse**
- BEST OF **Brunello di Montalcino**
- BEST OF **Südtirol**
- BEST OF **Silvaner**
- BEST OF **Grosses Gewächs - Rotweine**
- BEST OF **Weißweine der Loire**
- BEST OF **Rotweine der Loire**
- BEST OF **Rote Cuvées aus Österreich**

Professional, independent and competent

Wein-Plus is the leading independent Internet platform on the topic of wine in Europe. Each day, more than 6,000 people use the network for information and communication, which has around 187,000 registered private and professional wine enthusiasts. The Wein-Plus wine guide, which lists tasting notes and scores for more than 120,000 wines, is the most comprehensive guide of its kind. It is brought up to date virtually on a daily basis, and is founded on strict tasting guidelines.

Head taster Marcus Hofschuster and his team work full-time for the wine guide, and ensure they take sufficient time for each and every wine rating and description. All the wines are tasted without exception in the neutral surroundings of the tasting room at the Wein-Plus head office in Erlangen, Germany. Tasting is always done blind, so that the tasters do not know during the tasting which wine or which producer they are rating. Wines are always tasted in logical series together with other similar wines, in order to ensure a meaningful sensory framework for the descriptions and ratings.

Marcus Hofschuster enjoys an outstanding reputation as a conscientious and incorruptible expert. His team consists of tasters who are likewise experienced, and have professional training in wine. The tasting system is fully supported by a computer system, with protection built in against errors of entry and mix-ups. Ratings are constantly monitored by inserting counter-bottles, which are also tasted blind.

Wines are scored in accordance with the international 100 point system. Only wines that score a minimum of 80 points are included in the wine guide. At Wein-Plus, the scoring system is applied more strictly than is usual in the case of other wine guides. Specifically, the points scores correspond with the following categories:

- 80 to 84 Points: very good
- 85 to 89 Points: excellent
- 90 to 94 Points: outstanding
- 95 to 99 Points: great
- 100 Points: unique

Recently published in the **BEST OF** series:

- BEST OF **Montefalco**
- BEST OF **Pinot Varieties**
- BEST OF **Lombardy**
- BEST OF **Chianti Classico**
- BEST OF **Ribera del Duero**
- BEST OF **Barolo**
- BEST OF **White German Grand Crus**
- BEST OF **Brunello di Montalcino**
- BEST OF **Südtirol**
- BEST OF **Silvaner**
- BEST OF **Red German Grand Crus**
- BEST OF **Loire red wines**
- BEST OF **Loire white wines**
- BEST OF **Austrian red blends**